

RESOLUCIONES DEL III PLENO  
DEL COMITÉ CENTRAL DEL  
PARTIDO SOCIALISTA  
HISTÓRICO.

3ª Semana de octubre, 1986.



**RESOLUCIONES DEL III PLENO DEL COMITE CENTRAL  
DEL PARTIDO SOCIALISTA HISTORICO  
TERCERA SEMANA DE OCTUBRE, 1986**

En los días correspondientes a la tercera semana del mes de octubre, fue convocado el III Pleno del Comité Central del Partido Socialista Histórico, con el objeto de revisar la situación nacional, evaluar el proceso orgánico, acordar medidas de solidaridad con los Presos Políticos, informarse sobre la realidad en los diferentes frentes de masas y revisar las distintas formas de concertación política.

El Pleno del Comité Central se realizó durante la séptima semana del Estado de Sitio, decretado por el general Pinochet, lapso en el cual se ha podido constatar que la utilización de dicha legislación se ha centrado en atacar, desprestigiar y encarcelar a diversos dirigentes de la oposición, quedando a la vez demostrada la ineficacia de esas leyes para enfrentar el terrorismo.

El Partido Socialista Histórico, en la reunión de su dirección política, nuevamente analizó el proceso de unidad del Socialismo chileno, a la vez, adoptó resoluciones para ser implementadas por los militantes de las distintas actividades en que se desempeñan.

### Las conclusiones son las siguientes:

1.— Desarrollar todas las iniciativas que sean aconsejables a objeto de ampliar la concertación democrática en la más amplia perspectiva social y política. El Partido Socialista Histórico, estima, que la firma del documento "Bases de Sustentación del Régimen Democrático", por trece partidos chilenos, que van desde nuestro Partido hasta el Partido Nacional, abre enormes y generosas posibilidades de construir un poderoso referente multipartidario que supera con creces las parcialidades hasta el momento logradas, a la vez que asegure un sólido y creciente respaldo a las responsabilidades que demandará la transición.

2.— El Pleno del Comité Central analizó, y respalda plenamente, la iniciativa de concreción del Area Socialista. A este respecto, se valora de manera fundamental una definición socialista común la necesidad de su proyección social y política, su específica identidad de izquierda y su estructuración democrática, participativa con ausencia de toda exclusión. El Comité Central, estima que esta iniciativa de Area Socialista, debe ser desarrollada con prudencia, constancia y decisión, en ello manifiesta su preocupación por proyectos parciales y anteriores que han fracasado, y cuya experiencia es fundamental conocer y asumir en lo que corresponde.

3.— Se valora positivamente las declaraciones de los generales Stange y Matthei, como asimismo, las del almirante Merino en torno a buscar salidas para la sostenida crisis que vive el país.

4.— El Comité Central del Partido Socialista Histórico, calificó de insuficientes, inapropiadas e irrelevantes las indicaciones que el general Pinochet entregara al ministro del Interior para dialogar con personalidades del quehacer nacional. A juicio del Comité Central, dicha intencionalidad, frena y coarta iniciativas de verdadera y necesaria importancia para Chile y sus ciudadanos, por lo anterior ratificamos nuestra decisión de rechazo a mediación o diálogo como el descrito, más aún cuando Chile se encuentra en Estado de Sitio, decenas de dirigentes han sido detenidos en virtud de la legislación vigente y los dirigentes y organizaciones políticas carecen de toda seguridad.

5.— A nuestro juicio debe existir un real diálogo que conduzca a resolver el término del actual régimen, devolver al pueblo su plena y soberana potestad, restaurar la convivencia entre la comunidad nacional y aprobar un camino para superar la profunda crisis que afecta hoy a la patria. El diálogo es posible, si efectivamente existe la voluntad y el convencimiento de vivir en libertad y restituir a Chile su democracia.

6.— El Comité Central del Partido Socialista Histórico, plantea nuevamente su preocupación por la aceleración que el régimen ha impuesto al traspaso de las Empresas del Estado al sector privado. Queremos dejar nuevamente presente nuestra oposición más firme a estas acciones, a la vez que estableceremos todos los actos que fuera menester para frenar estas determinaciones hoy y en el futuro inmediato de la convivencia democrática.

7.— El Partido Socialista Histórico valida positivamente la existencia de una Izquierda unida a la cual reconoce un importante y trascendente rol en nuestra sociedad que no puede ser omitido, ni excluido. Por lo dicho, manifestamos nuestra voluntad de contribución positiva en lo social y político para enfrentar con decisión la tosudez de imposición de políticas que se alejan de los intereses de los trabajadores, y reñidas con la urgencia de una salida política para Chile. La vida de la Izquierda chilena y su existencia están fuertemente hermanados con la profundización de la vida democrática en Chile, de ahí que estimamos, que esta coherencia no puede interrumpirse, ni postergarse.

8.— El Comité Central, considera que existen hoy condiciones objetivas para que los diferentes trabajos socialistas provenientes del PSCH, con estructuras nacionales reales y con presencia en los distintos frentes de masas, logren un tipo de acercamiento, relación y coordinación que favorezca directamente a la iniciativa socialista, que ensanche la concertación de las fuerzas democráticas, actúen unidamente en la solidaridad de los detenidos y presos políticos del socialismo, y la oposición toda que indague, nuevamente, las posibilidades de hacer un camino conjunto.

9.— El Partido corroboró en su Pleno de Comité Central la determinación de la Federación Juvenil Socialista en el sentido de respaldar al socialista Jaime Andrade a las elecciones de la FECH, perseverar en igual conducta en otras universidades y respaldar plenamente a nuestros Camaradas de la juventud que han levantado nuestra alternativa y programa de unidad socialista entre los estudiantes universitarios y secundarios.

10.— El Comité Central ha decidido unánimemente entregar un pleno respaldo y reconocimiento de los Camaradas de la Federación Juvenil Socialista que han logrado un importante progreso orgánico, una creciente presencia en el mundo juvenil y una generosa conducta unitaria.

11.—El Partido Socialista Histórico en su Pleno de Comité Central recibió un informe sobre el desarrollo que ha logrado el Movimiento Socialista Salvador Allende en las regiones, siendo evaluado como ampliamente satisfactorio. El Pleno recomendó iguales iniciativas hacia los jóvenes, cesantes, mujeres y profesionales. El Movimiento Socialista Salvador Allende, traspasó los límites del socialismo para recibir a entusiastas chilenos que reconocen plenamente la obra del Presidente Mártir, así como su consecuencia para con su mandato que le entregara el pueblo chileno.

12.—El Partido comprende que todas las iniciativas que conlleven a la Democracia deben ser respaldadas, a este respecto, reconocemos la movilización social como una voluntad activa y dinámica de contribución del pueblo a la materialización de sus aspiraciones sociales y políticas. Es imposible pensar en la democracia excluyendo o disminuyendo la real participación popular. Sobre la base de lo afirmado, valoramos el esfuerzo de la Asamblea de la Civildad en torno a lograr niveles de coordinación entre: pobladores, profesionales, mujeres, trabajadores, empresarios, jubilados, etc.

13.—El Pleno del Comité Central acordó instruir a todos los Camaradas, en todos los frentes y niveles, en orden a desarrollar iniciativas que conduzcan a la libertad de los detenidos por Estado de Sitio y de los Presos Políticos que se encuentran esparcidos, en más de tres centenares, en los distintos penales y presidios del país.

14.—El Comité Central manifiesta su preocupación por el movimiento sindical en cuanto a su vigor orgánico, déficit de convocatoria y reiteración de errores, lo cual se vio agravado, en los últimos días, por el viaje de diversos dirigentes al exterior.

15.—El Partido Socialista Histórico, renueva sus convicciones que sólo en Democracia será posible alcanzar el desarrollo pleno como nación y de defensa a la familia como pilar fundamental de nuestra sociedad.

**Partido Socialista Histórico  
Comité Central**